

REPÚBLICA DE CHILE  
MUNICIPALIDAD DE CABRERO  
SECRETARIA MUNICIPAL

Acta Sesión Ordinaria Nº19 /2015  
Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil

En Cabrero, 02 de marzo de 2015 y siendo las 18:00 horas, se reúne el Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil, en la Sala de Sesiones del Edificio Municipal, bajo la presidencia del Alcalde Titular don Mario Gierke Quevedo, actúa como Secretaria del Consejo(S), Directora Secplan Érika Pinto Alarcón, con la asistencia de los Consejeros:

1.	Señor	Luis Vega Martínez	Organizaciones Territoriales
2.	Señora	Basilia Cid Cid	Organizaciones Territoriales
3.	Señor	Saúl Quezada Palma	Organizaciones Funcionales
4.	Señora	Rossana Carrillo Dellarossa	Organizaciones Funcionales
5.	Señora	Ana María Cisternas	Organizaciones Funcionales
6.	Señora	Hilvania Gutiérrez Núñez	Organizaciones de Interés Público
7.	Señor	Antonio Figueroa Gómez	Organizaciones de Interés Público
8.	Señor	Ernesto Quichiyao Barría	Organizaciones de Interés Público
9.	Señor	Rudiberto Troncoso Villegas	Organización Actividad Relevante
10.	Señor	Juan San Martín Meléndez	Organización Actividad Relevante

**TABLA:**

1. Aprobación Acta Ordinaria Nº 18
2. Correspondencia
3. Informe Señor Alcalde
4. Informe sobre Actividades Veraniegas año 2015
5. Puntos Varios

**1. Aprobación Acta Ordinaria Nº 18**

Consejero Quezada indica que en el primer párrafo indica que fue el 07 de julio, lo correcto es el 07 de junio. El Acta Ordinaria Nº 18 es aprobada con la observación realizada.

**2. Correspondencia**

**Recibida**

☐ **Carta del 25.11.2014 de comité de adelanto La Pulgá**, en el cual solicitan la aprobación del cambio de nombre del sector La Pulgá, por el nombre Alto Monte Águila, el cual fue aprobado mediante votación por la asamblea el 25.10.2014 a las 18:50 horas, lo cual consta en acta Nº 07 del comité, al respecto el director de obras, mediante el Ordinario Nº 376 con fecha 12.12.2014, se pronuncia mencionando en el punto uno que el comité de adelanto del sector La Pulgá de Monte Águila, que preside la Sra. Milena Heredia, ha solicitado al Concejo Municipal autorice cambiar el nombre a esta comunidad de lote La Pulgá a lote Alto Monte Águila, al respecto informa, como punto número dos que el lote La Pulgá se formó como lote agrícola aprobado por el SAG de Los Ángeles en el año 2007, el que comprende 48 parcelas de 5.000 metros cuadrados, sin urbanización y con caminos internos de un ancho de ocho y nueve metros. En el punto tres indica el director de obras que en año 2009 se aprobó el plan regulador de Monte Águila, que incorporó a este sector al radio con destino habitacional, por lo que corresponde al H. Concejo Municipal asignarle el nombre a las calles y pasajes y a la población que lo ampara, en el punto número cuatro el director de obras estima que no existe y se pronuncia inconveniente en asignar a este lote nombre de lote Alto Monte Águila, que solicita el comité de adelanto, por lo anterior el Concejo tiene que pronunciarse, en este caso proponer y ratificar el nombre que propone el comité de adelanto, para que posteriormente pueda pasar al Concejo Municipal.

**Comentarios correspondencia Recibida.** Sr. Pdte. ofrece la palabra y consulta si hay alguna objeción. Señores consejeros aprueban el cambio, por loteo Alto Monte Águila.

### 3. Informe Señor Alcalde

- ✓ **Primeramente da la bienvenida a los señores consejeros de la sociedad civil e informa que la Srta. Érika Pinto está reemplazando a la Sra. Sofía Reyes, por encontrarse con problemas de salud, espera que sea un gran año, el COSOC ha sido bien nombrado, por la importancia que se le ha dado a este trabajo y el interés de los miembros de la sociedad civil en participar en las distintas reuniones que el municipio, a través del alcalde ha citado, es una de las únicas comunas de la región que se reúnen una vez al mes, eso lo dijo muy bien un encargado de relaciones comunitarias de gobierno, que resaltaba a Cabrero, de ahí la importancia del Consejo de la Sociedad Civil, venir una vez al mes para poder conversar de los avances y problemas que ocurren en la comuna, espera en Dios que sea de trabajo y de buenos proyectos para la comuna.**
- ✓ **Excelencia para CESFAM Monte Águila, el Ministerio de Salud distinguió a este centro de salud familiar, es importante que sepan que hay dos CESFAM de excelencia, el año 2013 se le dio la oportunidad a Cabrero para sacar su excelencia y lo logró, el 2014 se le dio a Monte Águila, también se logró, hay dos CESFAM de excelencia .**
- ✓ **Se celebró el 30 de diciembre de 2014 los 87 años de la comuna, muchos del COSOC acompañaron, se declaró hijo ilustre al Ministro del Interior, Rodrigo Peñailillo, fue una linda ceremonia, agradecido de todos los que asistieron, e invita para que siempre puedan acompañar en este tipo de actividades, es importante que los vecinos vean. Se entregaron distinciones a vecinos destacados: Bárbara Castillo, alumna del Colegio San José, Danilo Troncoso, del Liceo Politécnico de Monte Águila, la profesora Graciela Díaz Díaz, con medio siglo de docencia y todavía trabajando, Tomás Gutiérrez Araneda, "Don Cheyo", Osvaldo Arriagada Saavedra, atleta máster, Daniel Inostroza Muñoz, rugbista con discapacidad motriz, Jonathan Suazo Cuevas, futbolista de varios clubes nacionales, como personaje popular "El Palomo", Juan Humberto Insunza Vega, con 45 años como lechero ambulante, Ricardo Panes Basualto, por sacar adelante a su familia, este es un señor que todos los días con palitos de leña en su hombro transita por la carretera.**
- ✓ **Se adjudicaron 2.947 luminarias LED, para Cabrero, Monte Águila y de muchos sectores rurales, sólo en una cuadra hay tres luminarias, permitirá el ahorro de energía, más seguridad, que haya una luminosidad, distinta a la que hay hoy en día, porque las ampolletas existentes han perdido su vida útil, tantos años que se han estado usando, tienen un desgaste, Éstas vienen a reforzar, para tener una comuna más iluminada.**
- ✓ **El trineo que recorrió las calles, se efectuó un amplio recorrido por Cabrero, Monte Águila, Charrúa y sectores rurales.**
- ✓ **La Plaza Timmerman, que es una plaza que ha estado en la observación de todos los vecinos, hay preocupación de lo que ocurre ahí, se adjudicó una empresa que lamentablemente no rindió con el contrato que firmó y por lo mismo se le caducó el contrato y se tuvo que esperar para volver a licitar; respuesta de Contraloría, respuesta del gobierno regional y al final se logró licitar nuevamente, el viernes de la semana pasada se logró subir al portal, ahora hay que esperar 20 días, se espera que sean muchas empresas y se pueda nuevamente adjudicar a una empresa que haga lo que dice el contrato y el diseño, está contento porque se logró salir de todo el tema administrativo, se está cerrando el cierre perimetral con planchas nuevas, que las mismas especificaciones técnicas lo especificaba, dentro del contrato salía que el cierre perimetral tenía que ser de material nuevo, no reciclado, como el que pusieron anteriormente, se está haciendo un cierre perimetral bonito, para que después la empresa que se adjudique empiece a trabajar.**
- ✓ **Proyectos pavimentación Monte Águila, cuatro proyectos de pavimentación participativa se están ejecutando en Monte Águila, con distintos niveles de avance, se está concluyendo la ejecución de los dos primeros, en Villa Esperanza y Villa La Felicidad, un tercero estuvo en lista de espera, pero fue aprobado, para villa La Alegría, el mayor es el cercano a la villa La Riviera, con las calles Arrivillaga, O'Higgins y Colo Colo, son fondos del Ministerio de Vivienda, con un aporte de la Municipalidad.**
- ✓ **Línea de buses, la empresa Pullman Bus accedió a nuestra solicitud de rebajas de pasajes a Concepción y Los Ángeles, desde hoy lunes se aplica, dos mil ida y vuelta, a Los Ángeles, también contento porque ayudarán con la rebaja a estudiantes, es un gran beneficio que tuvieron el año pasado y que este año espera que se repita este beneficio.**
- ✓ **El administrador zonal de Essbío, René Henning, accedió a una invitación y vino a informar al Concejo Municipal sobre variados proyectos, en Monte Águila existían malos olores y falta de seguridad en la planta, se instalará un cierre seguro, rebases en Cabrero se están construyendo cámaras nuevas, nuevo estanque de agua potable, aumenta en 50% capacidad disponible, esto es por aumento explosivo de la población de Cabrero, cambio de redes de agua potable en varios puntos del centro de la ciudad, de tubos de asbesto cemento a tubos de polímero moderno, informó, además, que han intensificado el contacto con las Juntas de Vecinos y la Unión Comunal, para verificar más fácilmente las situaciones que preocupan a la comunidad.**
- ✓ **Curso de instaladoras sanitaria Essbío, está ofreciendo un curso de gasfitería para 10 dueñas de casa.**

- ✓ **Programa municipal de vivienda, también hay avance con el comité habitacional La Alegría**, avanza el proyecto que integra 150 familias, se ejecutará con una alianza entre la Municipalidad, la EGIS y la constructora José Miguel García, espera que estas familias se puedan presentar en marzo con la postulación de los proyectos, es una capacidad de casi 600 viviendas, son familias que han esperado años, este es el mejor proyecto.
- ✓ **Un total de 39 familias tendrán pronto su vivienda propia en Monte Águila**, con el apoyo de la Municipalidad, el comité habitacional se llama Esmeralda favorecido por el Ministerio, tras 15 años de espera.
- ✓ **Subsidios SERVIU, la Municipalidad ha ayudado a la gestión de subsidios del Ministerio**, para vivienda nueva o usada para familias emergentes y clase media, fueron 412 beneficiados en la provincia, de ellos, 67 de la comuna, algunos son vivienda usada y otros con terrenos propios.
- ✓ **Ampliaciones comité La Amistad, llevan 14 años de espera** y ahora se logró adjudicar este proyecto que va a permitir la ampliación de 18 metros cuadrados con dos dormitorios. Otras ampliaciones están en ejecución ampliaciones de viviendas en El Manzano, Charrúa, Villa San Marcos y, el mayor proyecto, las 87 ampliaciones de la Villa Bicentenario.
- ✓ **Tiempo atrás hubo un comunicado que llevaban a la comuna a la provincia de Ñuble**, lo cual preocupó mucho, era un proyecto nuevo, en el cual no habían incorporado desde un comienzo a la comuna, por lo tanto citó al alcalde de Yumbel, a una reunión, donde se unieron y entregaron un comunicado a la prensa, donde como alcaldes y representantes de las comunas Cabrero y Yumbel desechaban el proyecto, por no haber sido participe desde un comienzo, a todos se les hizo consulta ciudadana, de todos los alcaldes de la ciudadanía hubo voluntad y acá en último instante se les trató de incorporar, se hicieron varias gestiones y se logró tener respuesta de parte del Ministro del Interior, don Rodrigo Peñailillo, él a través del diputado Sabag envió la información que Cabrero y Yumbel no estaban incorporados en la nueva región de Ñuble, eso les dejó más tranquilos, porque son Biobío, Ñuble es una región nueva, que está alejada, hay unión con Los Ángeles, Concepción, se está construyendo una carretera nueva en donde estarán en 40 minutos en Concepción, no convenía y además que a la comuna no se le preguntó nunca.
- ✓ **También hay proyectos aprobados, son proyectos postulados al fondo presidente de la República**, hay muchos vecinos del sector rural, que lamentablemente no se pueden conectar al APR, hay varias APR que se instalan para dar agua potable a los vecinos, pero este proyecto viene con un perímetro definido para los vecinos que tienen el beneficio, saliendo de ese perímetro lamentablemente los vecinos no pueden ingresar a este proyecto, por un tema de caudal, de capacidad, distancia y recursos y ahí quedan fuera de estos proyectos, el gobierno abrió un nuevo fondo que a través de fondo presidente de la república se postula a muchos proyectos, pero por falta de recursos aprobaron once proyectos, que es muy bueno en comparación a otras comunas de la región, Cabrero fue una de las comunas con más proyectos aprobados y el Intendente se comprometió en buscar recursos en Santiago para poder tomar los proyectos que hay postulados y los pueda aprobar, son muchos proyectos, también se pidió a la gobernación un camión aljibe, para llegar a los sectores rurales.
- ✓ **Se está apoyando la dictación de una ordenanza municipal apícola, para resguardar a los pequeños apicultores de la comuna**, con aquellos vecinos que vienen de otras comunas con muchos colmenares y se instalan en la comuna y sus colmenares hacen el trabajo acá y después se van a otra comuna y eso genera problemas para los pequeños que se esfuerzan durante el año para obtener una buena cosecha, se quiere hacer una ordenanza municipal que permita regular la cantidad de colmenares que llegan a la comuna, sin evitar que lleguen que vengan, pero que se instalen con una cantidad reducida, porque por lo general son grandes empresarios, vienen con 200 ó 300 cajones, los de la comuna tienen 10 ó 15, entonces perjudica con la producción y con el tema de infecciones que traen las abejas, entonces se está trabajando con una ordenanza municipal.
- ✓ **El gimnasio municipal, es un proyecto conocido, ya se licitó**, se cerró este proceso y prontamente hay que empezar con la reparación definitiva de este gimnasio, es una recuperación del gimnasio, con una inversión de de 205 millones, aprobado por el gobierno regional.
- ✓ **Indica que se reunió con el delegado provincial don Marcelo Barra, el inspector fiscal de vialidad don Alex Utreras** y hablaron sobre las necesidades de caminos básicos que por muchos años se ha estado esperando su pavimentación, como Pillancó, Chillancito, El Progreso, Quinel y varios caminos de sectores rurales, que vecinos por años han tenido que esperar, él informa que este año se pavimentaría el camino que une la ruta 5 Sur con Tapihue, Pillancó y La Mata, son alrededor de cuatro kilómetros que se van a pavimentar, llegando trescientos metros más allá de la escuela de Pillancó, es una buena noticia y aprovecharon de informar que ya estaría la licitación para el mes de marzo el camino que une Cabrero con Paso Hondo, la apertura sería en mayo, es una gran noticia, porque los vecinos por más de 50 años han esperado que ese camino se pueda pavimentar, eso va a permitir unirse con Quillón, con la 5 Sur, con Yumbel, por la Q-50, es una inversión de casi 5.000 millones de pesos, una de las inversiones más grandes de la comuna.

- ✓ **Informa que el día de hoy se dio inicio al año escolar, estarán cubiertos todos los sectores rurales con el tema de movilización de acercamiento, se van a entregar útiles escolares para todos los alumnos, uniformes para quienes lo necesitan y zapatos, que es una prenda importante a veces y cara de adquirir por muchos papitos, este año se va a entregar una tarjeta, que es una gift card, la que va a permitir que el joven vaya a comprar a la tienda a su gusto y a su medida. Hay varias inversiones, hay colegios que se están pintando, hubo una inversión tremenda en el Plan Pintura, la presidenta de la República tuvo una buena idea en entregar un recurso al país, para que todos los municipios que quisieran postularan, Cabrero postuló y ganó el proyecto, ahora se puede ver que los colegios y liceos se están pintando completamente, el Liceo B-79 hace años que no recibía una mano de pintura, la Enrique Zañartu, el Alto Cabrero, van a quedar todos pintados antes que termine el mes de marzo, es el compromiso de la empresa, es un avance en educación para acoger a los alumnos de la mejor forma.**
  - ✓ **Se está realizando una inversión cercana a los 213 millones, con cinco proyectos ambiciosos de extrema necesidad para los establecimientos (con años de espera). Plan Pintura 141 millones, útiles Escolares 95 millones, uniformes 90 millones de pesos, calzado escolar para más de 1.000 alumnos, la ayuda de la gift card, transporte escolar una inversión de 120 millones de pesos se comprarán dos furgones nuevos, implementación tecnológica con 40 millones de pesos, esto contempla red de internet en establecimientos municipales, instalación de proyectores, datas y notebook en cada sala de clases de los liceos de Cabrero como Monte Águila, programa de beca municipal y se espera la beca de Pullman, faltó la inversión que se está haciendo en los liceos y establecimientos, en todos los colegios se están realizando reparaciones, por ejemplo en el Alto Cabrero se está remodelando el gimnasio, completamente, con camarines, escenarios, graderías, forrando el gimnasio que necesitaba este recubrimiento y van a tener una entrada alternativa por avenida Las Violetas en el Alto Cabrero, ese gimnasio tendrá entrada y salida por Las Violetas, para generar el día de mañana una actividad recreativa o cultural. En el anexo del Enrique Zañartu se está haciendo un patio techado, para los alumnos que por años han tenido que estar en los pasillos, porque no tenían un patio techado para hacer gimnasia tanto en verano como en invierno, en Monte Águila se están terminando los camarines del gimnasio, habrán camarines bien equipados, en Charrúa se está haciendo una multicancha techada, similar a la de Chillancito y otras inversiones que se están realizando en los distintos establecimientos, en la escuela Orlando Vera se está haciendo un patio techado, son proyectos que buscan entregar calidad a la infraestructura de los alumnos.**
  - ✓ **De todas las actividades que hubieron en enero y febrero en Cabrero, Monte Águila, Salto del Laja, Charrúa, la trilla, la fiesta del conejo y en tantas actividades donde muchos participaron, está contento por el apoyo de la ciudadanía, de los funcionarios municipales, Carabineros y de todos los que de una u otra forma apoyaron para que estas actividades fueran buenas y sin moverse de la ciudad en Cabrero y Monte Águila.**
- 4. Informe sobre Actividades Veraniegas año 2015**
- ✓ **Consejera Carrillo** señala que lo poco que participó, porque tuvo la suerte de este año de ir a Chiloé, tuvo la suerte de participar en un viaje de Sernatur, planificado por la municipalidad, pero en lo que participó le pareció positiva la participación del conjunto folclórico de Cabrero, de los jóvenes, le gustó mucho porque se nota el interés del profesor, la presentación de los trajes típicos, lo había visto en el liceo, pero llama la atención aunque lo vea una y otra vez, es muy linda la capacidad de presentación de los niños. También participó en la fiesta del Conejo, le gustó mucho, en las actividades de Cabrero y Monte Águila participó poco, después salió de paseo, pero estuvo muy bueno todo. **Sr. Pdte.** agradece la presencia del COSOC, es muy grato como alcalde y para los vecinos, verles en las actividades, acompañando, respaldando, si bien es cierto el COSOC es una entidad importante del gobierno comunal, refuerza la invitación y lo bien que le hace a la administración, a los funcionarios y a las actividades la presencia del COSOC, siempre están las invitaciones llegando, si no llegan deben informarlo, cuando no llegan a las actividades se entiende que hay trabajo, compromisos, también se comprende, pero es importante tenerlo presente. Ahora se viene la vendimia, hay que prepararse, para mediados de abril.
  - ✓ **Consejero Quezada** felicita al personal de la municipalidad, a través del Sr. Pdte., porque las actividades traen mucho trabajo, es increíble la cantidad de trabajo, dedicación, esfuerzo, de preocupación por hacer bien las cosas, como seres humanos a veces no salen las cosas como quisieran, pero hay una actitud de hacer bien las cosas, se excusa en lo personal por no haber asistido a las actividades, porque estuvo enfermo, entonces tuvo prohibición de andar tarde, en el frío, participó en una que otra actividad de medio día, como sucedió en Chillancito, no fue porque no quisiera, fue porque estaba complicado, así que felicita al personal por todo el trabajo que hicieron, que es mucho y se excusa por no haber asistido a gran parte de las actividades que fue invitado.
  - ✓ **Consejera Cid** señala que se estuvo en casi todas las actividades, contenta porque hubo mucha participación de grupos locales, de Monte Águila, es bonito que se le dé la oportunidad a artistas

locales. **Sr. Pdte.** comenta que los Canarios del Sur, por ejemplo son de la comuna, Los Reyes del Monte y Los Hermanos Toloza, también hubo un chico de Cabrero que tocó solo con su teclado. **Consejera Cid** indica que vio mucho trabajo desde el alcalde hasta los funcionarios que tiene que trabajar hasta última hora, la gente ve el espectáculo y después se va y ellos tienen que seguir trabajando, hay que valorar el trabajo que hace toda la gente detrás, encontró todo espectacular y lo paso bien.

##### 5. Puntos Varios

- ✓ **Consejero Quezada** insiste respecto de la villa Magisterio que están sin luz y hay dos familias viviendo y hace mucha falta la luz de la calle, hay luz en las casas, porque Frontel extendió el alumbrado hacia las casas, pero no hay en la calle, en la noche se mete mucha gente joven que van de las discos, supone él, hacen desorden, felizmente tiene tres perros en la casa y no se han metido ahí, porque los deja sueltos, pero es complicado, la gente que no tiene perros está muy descubierta, no están muy protegidos, los Abedules se llama la calle. **Sr. Pdte.** indica que se va a notificar de nuevo a obras. **Secretaria Municipal (S)** aprovecha de acotar que ahí está el proyecto de la ciclovía, por lo tanto el proyecto de la ciclovía contempla todo el cambio de luminarias, pero ahí hay una restricción de las luminarias LED, pero habrá cambio completo de luminaria y lo que contempla el proyecto es por la carretera, lo de la calle lo tiene que ver obras, por un tema específico del sector. **Sr. Pdte.** indica que hay algunos problemas que hay que ver como se solucionan, el tema del terreno. **Consejero Quezada** señala que recibieron los títulos de dominio de bienes nacionales. **Sr. Pdte.** señala que sería bueno que esa información la tuviera el director de obras, en estos momentos esta subrogando la Srta. Loreto Anabalón, porque el director está con vacaciones, sugiere que le hagan llegar una copia para poder avanzar con eso. **Consejero Quezada** consulta si de cada uno. **Sr. Pdte.** indica que con una sola y que la ingrese por oficina de partes.
- ✓ **Consejera Carrillo** indica que le preocupa una situación que está sucediendo en la población Zañartu, pasando el puente, es la entrada de camiones, hay una señalización que dice no entrar camiones, pero no la respetan, pasan hasta el fondo, al papá le rompieron el cemento, también le preocupa que está llegando mucho ratón a ese sector, por todas las ramas que hay a orillas del canal y la gente no respeta, porque bota basura, esto es en población Zañartu, calle Manuel Rodríguez, pasando el puente.
- ✓ **Consejero Figueroa** se refiere a un tema que hay en Monte Águila, la calle principal que es Ahumada tenía antiguamente una restricción, de ingreso de camiones, ahora no está y en la noche hay un tráfico enorme de camiones de alto tonelaje. **Sr. Pdte.** indica que hay que notificar a Carabineros. **Consejero Figueroa** se ha encontrado en la mañana con cables telefónicos, eléctricos y de televisión cortados, bomberos tres veces a estado sin línea telefónica, porque los camiones los cortan, parece que es para evitar el peaje que dan la vuelta y pasan por el lugar, pero la prohibición de ingreso de camiones no está, si le reclaman ellos dicen que no está, que no hay restricción. **Sr. Pdte.** indica que a lo mejor lo sacaron y lo botaron. **Consejero Troncoso** señala que como empresa forestal a él Carabineros le ha llamado y le han dicho que están pasando, pero ellos tienen una ruta establecida y hay una ordenanza que indica que no se puede ingresar. **Consejero Figueroa** señala que no se refiere a forestales, son camiones con contenedores de alta altura y cortan los cables y que pasan en la noche especialmente, porque hay menos control, hay dueños de locales que cuando amanece se dan cuenta que están sin luz. **Sr. Pdte.** indica que al entrar a Monte Águila, por la calle Zañartu, hay dos letreros que dicen que no pueden ingresar camiones de tantas toneladas, ahí se van por Diego Portales y por ahí transitan. **Consejero Figueroa** sugiere trabajar un proyecto a largo plazo, pensar en un bypass, donde se saque el tráfico de camiones, es legítimo que ellos transiten, Yumbel hizo con la calle Goycolea un bypass y sacó harta movilización del centro del pueblo, acá igual debe pensarse en eso, quizás no será en un par de meses, pero proyectarse a largo plazo y visualizar alternativas que puedan rodar el pueblo y no pasar por dentro. **Sr. Pdte.** indica que hay un proyecto aprobado en calle Río Ñuble, la calle que atraviesa La Riviera con Nuevo Amanecer y llega hasta la 606. **Consejero Figueroa** lo que era antiguamente el terreno de ferrocarril. **Sr. Pdte.** indica que en ese mismo terreno hay un proyecto que está aprobado, con ciclovías, con hormigón, para camiones de alto tonelaje y eso va a permitir sacar los camiones de la ciudad y llevarlos por un lugar seguro y además contempla ciclovías, es un proyecto que está aprobado. **Consejero Figueroa** indica que el mismo tráfico de camiones hizo daños en el pavimento en Ahumada con Colo Colo, porque en este momento hay un cuello de botella en la calle Portales, porque es la única calle saliente, toda la gente que sale de Yumbel a Cabrero y a Concepción tiene que salir por Portales, porque no hay otra, en la villa La Alegría, donde están los Monares hay un puente que prácticamente no tiene uso, está hecho para dos casas, un puente de vehículo, según los lugareños se equivocó la empresa el puente que iba para La Mancha, invirtieron el plano y lo hicieron al otro lado, esa es la explicación que da. **Sr. Pdte.** indica que al menos esta la solución con el proyecto, que se estaría comenzando este año.
- ✓ **Consejero Figueroa** consulta que pasa con el proyecto de bomberos de la segunda compañía. **Sr. Pdte.** señala que el proyecto esta postulado, son proyectos no rápidos, pero de urgencia, son de prioridad, Cabrero ha crecido mucho, hace poco dio un informe donde decía que en los últimos dos años Cabrero

ha tenido un crecimiento explosivo de ciudadanos, ha generado en Essbío más inversión en red de agua, de estanques, motobombas, muchas cosas, para dar solución a todas las demandas, son proyectos que tienen un proceso administrativo que no es fácil, no es rápido y como ha crecido la población y está la primera y la segunda al lado poniente de la comuna, se quiere trasladar la segunda al lado oriente, está el terreno donde está Integra, eso habría que demolerlo y ahí se instalaría la segunda compañía, es una infraestructura de primer nivel, quedaría bien ubicada, daría protección a todo el sector oriente de Cabrero, pero son etapas, proyectos que están presentados. **Consejero Figueroa** indica que lo hace en carácter de consulta, sabe lo que demora, por la experiencia del cuartel de la tercera compañía, son hartos años y lo que pasa es que hay un grupo de personas en ese sector que están promoviendo una nueva compañía, como institución crea un problema grave, porque es un cuartel nuevo, carros, equipamiento eso lo encabeza Fadol y otro grupo de ex voluntarios y como parar el movimiento porque a veces lo crean y la presión de la ciudadanía. Indica que están conscientes que la solución es sacar la compañía y trasladarla, se necesitan bomberos al otro lado. **Sr. Pdte.** pide que tengan tranquilidad, porque los hechos hablan más que las palabras, porque se puede tener la mejor intención, pero también hay que conocer lo que está haciendo el municipio, el proyecto está postulado, ahora si hay intención de armar algo rápido. **Consejero Figueroa** indica que solo hace la consulta y plantea lo que está ocurriendo en la comunidad, porque para ellos crear una compañía como institución es un desgaste, porque ya tuvieron el desgaste de crear la compañía de Chillancito, es sacrificado, porque es con los mismos recursos y con esos recursos hay que alimentar a otro hijo, ya se implementaron con carro, la mayoría de los voluntarios están equipados, se está pensando en trabajar en el nuevo cuartel y que aparezca en la comuna una sexta compañía sería fuera de norma, los cuerpos de bomberos a nivel de comuna sería un exceso seis compañías. **Sr. Pdte.** señala que si se busca realizar algo de esa forma sería inconsciente, porque si alguien viene a plantearle al alcalde que quieren una sexta compañía y saben del proyecto que hay y que tiene factibilidad, porque eso si o si viene, no puede dar fecha, pero viene para la comuna, hay que tener tranquilidad de que el proyecto va a llegar y lo bueno es que la segunda compañía tiene toda la intención de trasladarse al sector que se le está entregando, distinto sería que no quisieran moverse, ahí cambiaría la figura, pero en estos momentos la segunda quiere trasladarse a su cuartel nuevo con un terreno más amplio, mejores condiciones y mejor llegada, espera en Dios que todas las cosas salgan bien y el próximo año se esté poniendo la primera piedra, pero está postulado.

- ✓ **Consejero Quichiyao** saluda en este año que recién está comenzando con el trabajo como organización COSOC, espera que este año se trabaje fuerte y con todos los detalles que se puedan presentar y que se den a conocer y se puedan cumplir como quisiera, porque a veces se plantean algunas cosas y pasa el año y no salen y la gente pregunta y más allá no se puede hacer nada, plantea unos puntos que son importantes para algunos sectores, por ejemplo en la población Vilorio los nombres de las calles, prácticamente están todos borrados, un día estaba buscando una calle y los nombres están borrados, no es que la gente los haya borrado, también hay una inquietud de los comerciantes, sobre la gente que anda en los furgones vendiendo los días sábados en las tardes y el día domingo, no se sabe si vienen de afuera, andan vendiendo los productos mucho más baratos que los establecidos, quienes pagan impuesto en la municipalidad, pide que el municipio tome cartas en el asunto, porque le consultó a Carabineros y ellos no pueden hacer nada sobre ese tema, si no hay una ordenanza de parte del municipio eso seguirá pasando y no se puede hacer nada contra ellos, porque ellos andan en forma ilegal, a veces pasa Carabineros y apagan el micrófono y pasan por otras calles. También le planteó al encargado de patentes lo que pasa en la vega, no hay fiscalización los días jueves en cuanto al kilaje, porque a veces venden cinco kilos de un producto y cuando llega a la casa hay tres kilos y medio, pide que fiscalicen eso, porque en el fondo es un robo a la población y a veces son comerciantes de aquí mismo. **Consejera Carrillo** señala que a veces hay comerciantes de afuera que traen productos lácteos y muchas veces están vencidos y no está siendo fiscalizado por inspectores o Carabineros.
- ✓ **Consejera Gutiérrez** felicita a la Villa Alemana, fue al cerro de la Cruz y tienen una plazoleta, la cual quisiera que este en todas partes en Cabrero, un jardín con césped, que no sabe cómo lo hacen para cuidarlo y sus juegos impecables, están pintados y en la noche se ve precioso, es como estar en otra parte, está muy lindo, lo otro es que están pintando los colegios y lo encuentra muy bien, pero debieran haber guardias para que cuiden, porque si van a haber computadores y tantas cosas, el amarillo del liceo está quedando muy lindo, cómo hacer para que puedan conservarse, el trabajo que se produce y la cantidad de dinero, es una preocupación, porque quiere que se mantenga eso. **Sr. Pdte.** indica que en algunos colegios hay guardias, pero no dan la capacidad de estar constantemente y un chico con spray no se demora dos minutos en poner cualquier cosa, rayan autos, trenes, recuerda que hace tiempo atrás llegaron trenes nuevos entraron a pleno puerto de Valparaíso y en un par de minutos rayaron, es un tema difícil de controlar, Carabineros hace un trabajo en la noche, pero los chicos son difíciles de encontrar y no lo pueden detener porque se arrancan. **Consejera Gutiérrez** sugiere que en el primer acto cívico que se haga hablarle que eso es de ello y que lo cuiden. **Consejero Quezada** señala que se

deberían aplicar leyes como en Perú cuando unos jóvenes rayaron y los tuvieron detenidos. **Consejera Gutiérrez** sugiere que se pongan cámaras o algo que aparente que son cámaras, hoy en día se les ha dado todo a los niños para estudiar, hasta los zapatos, están muy regaloneados así que hay que pedirles que cuiden.

- ✓ **Consejera Cid** señala que han reclamado mucho los vecinos contra Carabineros, porque a veces hay peleas, han habido asaltos, roban las casas, llaman al plan cuadrante y no contestan, pasa a buzón de voz, después se vuelve a llamar y tampoco contestan y la explicación que dan es que tienen descargado el celular, no es posible que se esté llamando por una emergencia y ellos tengan los celulares descargados. **Sr. Pdte.** señala que se notificara a Carabineros. **Consejera Cid** señala que en el negocio de la esquina lo asaltaron, a las 18:35 horas, entraron con cuchillos, el día jueves en la feria le abrieron la camioneta a una ahijada de Lomas de Angol, conversó con Carabineros y le dijeron que traten de cambiar el fiscal, porque él no hace nada, porque se comprobó quienes fueron las personas, pero ya andan sueltos, una señora le comentó que había llamado a Carabineros por una pelea y no contestaron y a ella también le ha pasado dos veces, que llama y pasa a buzón de voz, tuvo que llamar a red fija, porque si llama al 133 se comunica con Los Ángeles. **Consejera Carrillo** comenta que un día llamó, porque había un hombre desnudo bañándose en el canal Zañartu, en pleno día y habían niños, llamó y llegaron en un par de minutos. **Sr. Pdte.** indica que a veces ocurre. **Consejera Cid** señala que las veces que ha llamado al 133 se comunica con Los Ángeles, entonces tuvo que llamar al de red fija de acá de Cabrero.
- ✓ **Consejera Gutiérrez** indica que a una compañía de bomberos de Cabrero llegó una doctora y cobraba diez mil pesos por atención, como ella trabaja con un grupo de adultos mayores, ellos andaban pidiendo plata para ir a ver a esa doctora y que le iba a hacer una resonancia y scanner y rayos, le gustaría saber quien la autorizó, porque le da pena que los abuelitos con lo poco que ganan de sueldo y estén asistiendo a eso, le gustaría saber de qué se trata. **Consejero Figueroa** señala que se le da un poco de libertad a la compañía, porque esta gente llega a arrendar el cuartel para atención, ellos le pagan a la compañía el día sábado un par de horas, la instrucción que dio el director general a las compañías es que ellos tienen que traer un permiso sanitario, hace un tiempo vino un grupo de oftalmólogos y se les pidió el certificado y no lo tenían, se llamó al servicio de Salud Biobío y dijeron que no estaban autorizados. **Consejera Gutiérrez** señala que llamó a la compañía y la niña no tenía idea de que se trataba, porque ese día tenía un paseo con los abuelitos los llevaba para el cerro y los abuelitos no querían ir, porque se iban a conseguir plata, al final no dejó ir a ninguno y los llevó a tomar once al cerro, porque le daba pena que gastaran diez mil pesos en algo a que nadie le consta, ni sabe de que se trata. **Sr. Pdte.** señala que lo escuchó por la radio, pero es bueno el punto que se plantea, porque también hay una publicidad que no es certificada por algún profesional, sería bueno que el municipio tenga antecedentes, se va pedir información y se va a notificar a las compañías o en este caso al superintendente, para que el envíe la información, porque hay que resguardar la vulnerabilidad, la falta de comprensión de ciertos exámenes, porque escuchó por la radio y se hablaba de un scanner.
- ✓ **Consejero San Martín** señala que es complicado el tema de la apicultura, que los agricultores del sector vean las inconveniencias que hay, por los posibles virus y pestes que puedan traer, además que es un negocio, que los agricultores se organicen y digan no dejemos entrar más gente a la comuna, al sector. **Sr. Pdte.** señala que la única forma de detener que ingrese un privado con muchos cajones es ordenando los sectores, no se le puede decir a un agricultor o a un apícola que no puede ingresar con 200 cajones, si no que con 100, sin una ordenanza no se puede hacer nada. **Consejero San Martín** consulta cómo generar conciencia en ese agricultor. **Sr. Pdte.** indica que cuando es un negocio cuesta. **Consejero Quezada** señala que en ese aspecto está preocupado en este minuto, porque él habló de comerciantes que entran a la comunidad, él está hablando del asunto de las abejas, también se habló de los oculistas, en este aspecto ve una desprotección, como poder controlar este abanico de cosas, de qué manera se puede defender a la comunidad, comerciantes que vienen de afuera, las abejas, el tema apícola. **Sr. Pdte.** señala que son cosas que han ocurrido toda la vida, el comercio ambulante, en el informativo municipal informó que se está trabajando con una ordenanza municipal, una ordenanza apícola, eso va a permitir ordenar y que se restrinja los cajones de los colmenares, pero para hacer una ordenanza no es cosa de un mes, es un tema súper engorroso, tiene que haber asesor jurídico, gente experta, posteriormente el Concejo, el COSOC también, pero se está trabajando en eso, el tema del comercio ambulante siempre ha existido y Carabineros dice que no les corresponde a ellos, pero en el país quien fiscaliza son ellos, el municipio entrega los permisos, a los establecidos se les notifica cuando no pagan sus permisos y cuando se da la oportunidad de ver a un ambulante también se hace, pero Carabineros es quien tiene la atribución de poder fiscalizar al comercio ambulante. **Consejero Quezada** como pueden llegar y actuar estos médicos y sin permiso.
- ✓ **Consejero Troncoso** felicita al Sr. Pdte. y a su equipo por las actividades de verano, no pudo asistir a muchas, porque en esta fecha tiene la mayor parte de trabajo, felizmente la comuna no ha sido afectada por siniestros forestales, por ese lado está tranquilo, en otras regiones han tenido bastantes incendios,

en ese sentido está conforme, ya que, no ha habido incendios hasta el momento, por lo menos está esa tranquilidad y el apoyo que siempre ha prestado bomberos, porque siempre se recurre a ellos y si hay una emergencia mayor también se va a recurrir a la municipalidad, porque hay una brigada acá que todos los días sale hacia el sur y vuelve a las nueve o diez de la noche, en algunos días se encuentran sin ningún recurso en la zona, porque están más al sur los siniestros mayores, pero se ha estado capeando este verano tranquilo. **Consejero Figueroa** señala que han tenido un verano muy pacífico, a nivel de bomberos, pero se ha ido a ayudar a vecinos, carros de la comuna han ido a ayudar a Negrete, Florida, Quillón y hasta Chillán, sobre todo el cuatro por cuatro que es bien apetecido, se ha ayudado y esperando que pase el verano.

- ✓ **Consejera Carrillo** respecto al pago de basura, escuchó en la radio que había plazo hasta el 31 de marzo. **Sr. Pdte.** indica que hasta el 31 de marzo hay plazo para la condonación de multas e intereses. **Consejera Carrillo** consulta si el pago es en relación al ingreso de cada familia. **Sr. Pdte.** señala que es un valor que se cobra por concepto de retiro de basura. **Consejera Carrillo** dice que lo tiene claro, pero en caso de que sea muy alto el monto que tenga que pagar el vecino, consulta si es en base a los ingresos que él tiene y si por algún motivo el vecino no tenga los recursos. **Sr. Pdte.** indica que tiene que venir al municipio y hablar con el encargado de patentes para llegar a un convenio de pago, lo único que se descuenta por ley son las multas y los intereses, toda la deuda se cancela, pero para más información es conveniente que se acerque al encargado de patentes, don Cristopher Pezzola.

Habiéndose terminado el último punto de la tabla, **Sr. Pdte.** da por finalizada la sesión, siendo las 20.00 horas.



*Erika Pinto Alarcón*  
**ERIKA PINTO ALARCÓN**  
**SECRETARIA MUNICIPAL (S)**  
**MINISTRO DE FE**